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L’8 e 9 giugno i cittadini di tutti gli Stati membri sono chiamati alle urne, una scelta quanto mai importante
Dal voto europeo si definirà il futuro politico ed economico dell’Europa

Non sarà di certo il semplice 
‘rinnovo’ di un’istituzione 
simbolica e priva di valore, 
ma un’opportunità storica 

per delineare come e quale Europa 
vogliamo per il prossimo futuro. Forse 
mai, come ora, il voto politico euro-
peo ha avuto e avrà 
un’influenza così decisi-
va per quanto riguarda 
le linee politiche e so-
ciali per il nostro pre-
sente e per quello futuro 
dei giovani. I tanti temi 
della discussione anno-
verano molteplici aspet-

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it

posti proporzionale ai voti ricevuti. 
L’Italia usa il voto di preferenza, che 
dà agli elettori la possibilità di indi-
care, nell’ambito della medesima lista, 
da una a tre preferenze, votando, nel 
caso di due o di tre preferenze, candi-
dati di sesso diverso. 

ti: dalle politiche migratorie (tra acco-
glienza e ripartizione) a quelle am-
bientali (azzeramento delle emissioni 
e svolta per la case ‘green’), fino alle 
politiche di sviluppo comunitario ai li-
miti di spesa (e deficit, quanto mai de-
licato per un Paese ad alto rischio 
come è l’Italia), fino ovviamente 
all’ipotesi di una ‘difesa’ comune e i 
rapporti di pace o tutela verso altre 
nazioni.  Il Parlamento europeo è 
un'importante sede del dibattito poli-
tico e del processo decisionale a livel-

lo dell'Unione europea. Le 
sue deputate e i suoi de-
putati sono scelti diretta-
mente dal corpo elettora-
le di tutti gli Stati membri 
per rappresentare gli in-
teressi delle cittadine e 
dei cittadini nel processo 
legislativo europeo e per 

garantire il funziona-
mento democratico del-
le altre istituzioni 
dell'UE. Nel corso degli 
anni e con le successive 
modifiche dei trattati 
europei, il Parlamento 
ha acquisito importanti 
poteri legislativi e di bi-
lancio che gli permetto-
no di determinare, insie-
me ai rappresentanti dei 
governi degli Stati mem-
bri riuniti in seno al 
Consiglio, la direzione 
da imprimere al progetto europeo. 
Nel far ciò, il Parlamento si è adopera-
to per promuovere la democrazia e i 
diritti umani – non soltanto in Europa, 
ma in tutto il mondo. L’assegnazione 
dei seggi avviene in modo da assicu-
rare alle diverse liste un numero di 

Un’Europa a trazione moderata. Dal 1958 infatti il voto europeo ha sempre privilegiato le forze riformiste: 
da una parte i popolari (e i cattolici) e liberali, dall’altra le forze socialiste (e non comuniste). Tutte le com-
missioni che finora hanno governato hanno espresso un mix di forze di centrodestra e centrosinistra: an-
che oggi la presidente von der Leyen (del Partito Popolare Europeo) ha come commissari otto Socialisti 
europei. In vista di giugno, i partiti sono in piena campagna elettorale. La direzione di Meloni e FdI è molto 
chiara: spostare l’asse della Commissione verso destra, puntando a eguagliare il numero dei seggi dei So-
cialisti Europei per poi allearsi con le forze popolari e liberali di centro. I conservatori sembrano avvantag-
giati in alcuni stati europei (su tutti, Italia, Ungheria e Polonia) e potrebbero trovare l’appoggio anche delle 
forze dell’estrema destra, Lega e Rassemblement National su tutti. I partiti di Salvini e Le Pen infatti fanno 
parte del partito Identità e Democrazia, il più a destra dell’arco costituzionale europeo. Le posizioni anti-
europeiste potrebbero raccogliere un consenso decisivo per poter costruire una Commissione che, sem-
pre insieme ai popolari, tenda nettamente a destra. Solida pare la posizione di Forza Italia-Noi Moderati, 

membri forti dei centristi europei: saranno parte dello zoccolo duro del Parla-
mento. Allo stesso modo Azione e Italia Viva/+Europa (pur con liste diverse) si 
collocano in quel centro riformista che sarà decisivo in caso di un’alleanza tra po-
polari e socialisti: difficilmente il gruppo di Renew Europe (che fa capo a Emma-
nuel Macron) si inserirebbe in una commissione con molti membri conservatori 
o antieuropeisti. Dall’altra parte dell’arco, invece, si colloca il PD, membro forte 
del socialismo europeo (e che esprime il commissario all’economia Gentiloni): la 
visione ampia di Schlein potrebbe portare molti voti per un’Europa più sociale e 
verde, non senza i voti del Movimento 5Stelle, pur con tutte le frizioni che la po-
litica italiana sta portando tra i due partiti di sinistra.

Come si collocano i partiti italiani in vista del voto europeo? Ecco una prima sintesi Il ritorno alla politica di Mario Mantovani
Una giornata di festa ma 
soprattutto di organizza-
zione. La scorsa domenica 
Palazzo Clerici di Cuggiono 
ha ospitato i referenti ter-
ritoriali di Fratelli d’Italia 
per un incontro in vista del 
voto europeo. Durante il 
momento di confronto, 
Christian Garavaglia e Guglielmo Villani hanno vo-
luto sostenere pubblicamente la candidatura di 
Mario Mantovani in vista delle prossime elezioni eu-

ropee. Tanti i presenti che, 
oltre che a un sostegno diret-
to al già ex europarlamen-
tare, hanno definito il pro-
gramma per la campagna 
elettorale nel territorio. Tra i 
vari appuntamenti il 2 mag-
gio ci sarà la presentazione 
del libro ‘L’amministratore di 
sostegno’ a Busto Garolfo.
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Ragazzi e ragazze di Spagna, Romania e Bulgaria a Castelletto di Cuggiono con la ‘Young Effect’ di Magenta
La sostenibilità ambientale: il progetto Erasmus+ nel nostro territorio

L’Europa guarda, giustamente, 
sempre di più ai giovani per i 
suoi progetti di apertura e in-
clusione. Per far questo, tra le 

iniziative più coinvolgenti e belle pro-
mosse dall’Unione vi è sicuramente il 
progetto di Erasmus+. L’ìniziativa ac-
cresce le opportunità rivolte a un nu-
mero maggiore di partecipanti e nei 
confronti di un’ampia gamma di orga-
nizzazioni. All’interno del Programma 
assumono ruoli centrali alcuni temi 
chiave quali l’inclusione 
sociale, la  sostenibilità 
ambientale, la transizione 
verso il digitalee la pro-
mozione della partecipa-
zione alla vita democrati-
ca da parte delle 
generazioni più giova-
ni.Trascorrere del tempo 
in un altro paese per stu-
diare, imparare e lavorare 
dovrebbe diventare la norma, così 
come l’essere in grado di parlare altre 
due lingue oltre alla propria lingua 
madre. Più volte abbiamo parlato e 

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it

progetti di sostenibilità ambientale 
dei vari paesi, è una cosa molto bella e 
stimolante che ha creato davvero un 
bel gruppo. La nostra proposta ovvia-
mente ha previsto contatto con asso-
ciazioni locali e visita al Parco del Ti-
cino, così da rendere l’esperienza 
davvero molto arricchente”.

raccontato, anche dalle colonne del 
nostro giornale, delle proposte che 
hanno coinvolto ragazzi e ragazze dei 
nostri istituti superiori, con visite alle 
varie capitali eu-
ropee. Recente-
mente però, an-
che noi siamo 
sempre più ‘at-
trazione’ per gio-
vani di altri Stati. 
Le scorse setti-
mane si è con-
cretizzato un 
progetto di acco-
glienza di studenti tedeschi tra Ber-
nate Ticino e Cuggiono, ora invece è 
la Casa Decanale di Castelletto di 

Cuggiono che sta ospi-
tando un gruppo per 
l’associazione ‘APS 
Young Effect di Magen-
ta’. “La nostra associa-
zione è nata nel 2008 - 
ci spiegano Alice Fogar-
ty e Oscar Boldrini - 
Recentemente siamo 
stati accreditati per 
sette progetti tra scam-

bi culturali e corsi di formazione in 
Europa, il tutto coinvolgendo princi-
palmente giovani”. Per 9 giorni, pro-
prio questa settimana, si sta così svol-

gendo il progetto ‘Lord of 
the Green’: secondo il 
Programma Ambientale 
delle Nazioni Unite, la re-

gione del Medi-
terraneo si sta ri-
scaldando a un 
ritmo superiore 
del 20% rispetto 
alla media globa-
le. Con oltre 510 
milioni di perso-
ne che risiedono 
in quest’area, 
questa tendenza al riscalda-

mento potrebbe portare a raddop-
piare o addirittura triplicare la do-
manda di acqua entro il 2050. Ciò 
sottolinea la necessità di sensibiliz-
zare le comunità che affrontano la 
crisi climatica sull’impatto delle azioni 
individuali e sull’importanza della so-
lidarietà sociale. “Sono coinvolti circa 
28 ragazzi, tra stranieri e locali (pos-
sono partecipare anche gli italiani a 
questi progetti) - spiegano - Si tratta 
della prima volta che realizziamo atti-
vità qui ma sta avendo molto succes-
so. I ragazzi europei coinvolti vengo-
no dalla Spagna, Romania e Bulgaria. 
Ci son attività di team building, così 
come momenti di attività all’aperto o 
al chiuso, per riflettere insieme sui 
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Attivato... l’hotel degli insetti utili
A Marcallo una ‘casetta’ dedicata agli insetti impollinatori

Verso Morimondo sulla via Francisca
Da Abbiategrasso al Monastero: 15 km in pellegrinaggio

V   enerdì 19 aprile alle ore 11 è 
stato installato presso il Parco 
di Villa Ghiotti a Marcallo con 
Casone ‘L’Hotel 

degli insetti utili’, un'ini-
ziativa volta a favorire 
l'insediamento di insetti 
impollinatori e a pro-
muovere la conoscenza 
e il rispetto degli ecosi-
stemi. L'installazione è 
stata ideata dalla classe 
Prima Grafica del Cen-
tro di Formazione Pro-
fessionale di Magenta, 
in collaborazione con il 
CFP Canossa - ENAC Lombardia, con 
il patrocinio del Comune di Marcallo 
con Casone e il sostegno finanziario 
di Regione Lombardia tramite il pro-
getto GiovenTU – 
Bando Giovani 
Smart. L'obiettivo 
principale di questa 
iniziativa è valoriz-
zare il territorio e 
l'ambiente, favo-
rendo l'insedia-
mento di insetti 
impollinatori come 
api, farfalle e cocci-
nelle, che svolgono 
un ruolo essenziale negli ecosistemi. 
‘L'Hotel degli insetti utili’ è una co-
struzione progettata su misura per 
questi piccoli ospiti, riassumendo in 
scala ridotta ciò che avviene in natu-
ra. Questo rifugio è composto da ma-
teriali naturali come legno, canne e 

Paesaggi, radici, emozioni e cultura: per il nostro territorio il Parco del Ti-
cino è questo e tanto altro. Attraverso l’artigianalità, poi, questi valori 
possono prendere forma e sostanza in prodotti fatti a mano di altissimo 
livello. È il progetto che ha raccolto tre boffaloresi che si sono dati l’obi-

ettivo di creare abiti e oggetti di arredo che 
rappresentino il parco del Ticino.  Flavio 
Fusè, illustratore,  Nicoletta Marnati, desi-
gner di moda, e  Silvia Pullega, architetto, 
hanno collaborato per creare una serie di 
oggetti unici e di grande valore. La sindaca 
Doniselli ha ringraziato i tre con una nota 
accorata: “Grazie al tratto raffinato di Flavio 
il Parco del Ticino ha preso forma e vita im-
primendosi sul tessuto e Nicoletta, che van-
ta una lunga esperienza come sarta oltre che 
come designer, lo ha trasformato in abiti da 
indossare. Il settore della moda comunica 
con la natura attraverso l’uso di una stampa che trasmette tutti i colori, le pecu-

liarità e la bellezza di un territorio. Il tessuto di 
cotone puro, totalmente naturale al cento per 
cento Made in Italy, si presta tanto all’impiego 
sartoriale quanto all’utilizzo per la realizzazione 
di complementi d’arredo, come ha proposto Sil-
via, portando all’interno delle nostre case il me-
raviglioso luogo in cui viviamo del Parco del Ti-
cino. Voglio esprimere i miei migliori 
complimenti ai nostri tre professionisti che con 
una modalità inedita ed insolita fanno conoscere 
le meravigliose peculiarità del nostro territorio”.

tronchi forati, che offrono agli insetti 
un luogo sicuro per nidificare e ripro-
dursi. La scelta di installare l'Hotel 
degli insetti utili nel Parco di Villa 
Ghiotti è stata dettata dalla volontà di 
avvicinare la comunità ai temi della 
biodiversità e dell'importanza degli 
impollinatori. L'inaugurazione pubbli-
ca è prevista per giovedì 25 aprile alle 

ore 15.30, offrendo 
alla cittadinanza 
l'opportunità di co-
noscere il progetto 
e il suo impatto po-
sitivo sull'ambiente. 
Oltre all'Hotel degli 
insetti, è stato in-
stallato anche un 
pannello informati-
vo all'ingresso della 
pista ciclopedonale 
della TAV, presso 

l'incrocio tra via Verne e via Damiano 
Chiesa. Questo pannello contiene 
norme di buona condotta e di sicu-
rezza per i ciclisti, sottolineando 

l'importanza dell'edu-
cazione civica nella 
fruizione degli spazi 
pubblici. La giornata 
dedicata a questi pro-
getti di educazione 
ambientale e civica è 
stata un'occasione di 
condivisione tra il sin-
daco Marina Roma, le 
seconde classi della 
scuola primaria di 

Marcallo con Casone e i grafici del 
CFP Canossa. Questi momenti di col-
laborazione tra istituzioni, scuole e 
comunità sono fondamentali per pro-
muovere la consapevolezza ambien-
tale e costruire un futuro sostenibile 
per tutti.

Una camminata per scoprire 
una delle ‘Dodici perle’ della 
nostra diocesi: le ‘Giornate 
di valorizzazione del patri-

monio culturale ecclesiastico’ coin-
volgeranno le dieci diocesi lombarde 
in una serie di eventi e 
mostre che hanno lo 
scopo di far conoscere  
territori, comunità, 
chiese ed edifici, musei e 
itinerari di cammino 
ispirati da motivi di na-
tura religiosa. Nel nostro 
territorio, anche que-
st’anno l’Associazione ‘In 
Cammino-La Via Franci-
sca del Lucomagno’ ade-
risce al progetto, proponendo per do-
menica 12 maggio una camminata sul 
tratto della Via Francisca, da Abbiate-
grasso a Morimondo e ritorno. In caso 
di pioggia la camminata non si svolge-
rà e sarà rinviata ad altra data. Il per-

corso partirà da Abbiategrasso con 
obiettivo Morimondo per poi rientra-
re nel centro abbiatense attraversan-
do anche Ozzero; in totale, circa 15 
km.  Si consigliano scarpe da trekking 
leggero, abbigliamento da pioggia per 

eventuali scrosci 
d’acqua, pranzo al sacco 
e una dotazione d’acqua 
secondo le proprie esi-
genze. Si consiglia inol-
tre di parcheggiare le 
autovetture nella zona 
della Stazione di Abbia-
tegrasso. È obbligatorio 
prenotarsi al sito lavia-
francisca.org e il costo 
di partecipazione è di 

5€ (prezzo dell’ingresso al Monaste-
ro): per gli iscritti all’associazione 
l’ingresso è gratuito a fronte di un co-
sto di iscrizione di 15€. In caso di 
pioggia la camminata non si svolgerà 
e sarà rinviata ad altra data..

Tre nuovi mezzi per la Protezione Civile del Parco del Ticino

di Alessio Dambra
redazione@logosnews.it

Il Parco del Ticino negli abiti e nell’arredo, una bella proposta

In occasione della Fiera di Primavera di Cuggiono sono stati consegnati alla 
ProCiv del Parco del Ticino tre nuovi pick-up attrezzati per le operazioni 
di antincendio boschivo: i nuovi veicoli sostituiranno alcuni dei mezzi ob-
soleti attualmente in dotazione al Corpo. “I pick-up saranno in dotazione 

ai distaccamenti di Gallarate, Turbigo  e Motta Visconti”  afferma il consigliere 
delegato Massimo Braghieri, “ci permetteranno di essere più tempestivi nei 
casi di emergenza. Ringrazio i nostri volontari sempre pronti a gestire con pro-
fessionalità le emergenze, ma anche di essere presenti sul territorio per pro-
muovere la loro attività come in occasione della fiera di Cuggiono”. I mezzi 
sono stati consegnati nell’anno del 50esino anniversario dalla fondazione del 
Parco del Ticino:  Nel 1974 veniva istituito il Parco del Ticino, primo parco re-
gionale italiano, - ricorda la presidente 
Cristina Chiappa -  e a pochi anni di di-
stanza, nel 1979, nasceva proprio il corpo 
volontari antincendio boschivo. Questa 
celebrazione passa proprio dal ricordo e 
dal coinvolgimento dei nostri volontari, 
che rappresentano un tassello importante 
e prezioso per la tutela del nostro Parco”.
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Legnanese

Gemellaggio tra Protezioni Civili
Firmato il patto tra i gruppi di Legnano e Moneglia

Fiaccolata Ghisallo - Dairago Il futuro del comando dei Vigili

Firmato nell’aula consiliare del 
Comune di Moneglia il patto di 
gemellaggio tra la Pubblica As-
sistenza Croce Azzurra Mone-

gliese Gruppo Protezione Civile e la 
Protezione Civile Alberto da Giussano 
di Legnano. A siglare il documento 
sono stati i due rispettivi presidenti, 
l’avv. Matteo Del Buono e l’ing. Giulia-
no Prandoni. Al momento della firma 
erano presenti 
anche i sindaci 
delle due città, 
Claudio Magro e 
Lorenzo Radice 
oltre ad autorità 
locali. Il patto 
prevede varie 
forme di scambio 
e cooperazione 
nell’attività di 
Protezione civile, 
incrementando la 
col laborazione 
tra i due gruppi di volontari avviata 
per i servizi legati all’emergenza pan-
demica e proseguita con successive 
iniziative. Il presidente di Legnano ha 
ricordato l’origine della collaborazio-
ne tra le due città, che risale al 2010, 
in occasione di servizi durante le gare 
di apnea, e che si è rafforzata dieci 
anni più tardi nella prima fase del Co-

Domenica 14 aprile si è svolta la Fiac-
colata Santuario del Ghisallo - Daira-
go, il primo evento di una lunga serie 
per festeggiare i 100 anni dell'U.S. 
Dairaghese Ciclismo. Partendo dalla 
sua sede storica a Dairago, il gruppo 
di temerari ciclisti ha intrapreso un 
lungo viaggio lungo le strade lombar-
de fino al leggendario Santuario del 
Ghisallo, con annessa la scalata finale 
di questa epica salita dal versante di 
Bellagio. Uno dei momenti più impor-
tanti è stata la consegna della maglia 
commemorativa del centenario al 
Museo del ciclismo Madonna del Ghi-
sallo, istituzione nel panorama cicli-
stico italiano e custode della memoria 
storica di questo meraviglioso sport. 
Presenti alla consegna oltre al presi-
dente dell’U.S. Dairaghese ciclismo 
Ivan Bandera anche il primo cittadino 
Dairaghese Paola Rolfi e Antonio Mol-
teni, presidente del Museo.

Ha avuto una risposta, ma non era 
quella che si attendeva. La Lega Salvi-
ni Lombardia di Nerviano torna sul 
futuro dello stabile del comando di 
Polizia Locale dopo l'accorpamento 
con il Comune di Pogliano Milanese. 
"Sentirsi dire che, seppur locali vuoti 
di personale - è l'incipit della disami-
na dei lumbard che si riconducono 
alla risposta data loro dalla giunta del 
sindaco Daniela Colombo - hanno 
all'interno un notevole archivio carta-
ceo da catalogare prima e smaltire poi 
e che hanno un'infrastruttura tecno-
logica propedeutica all'utilizzo degli 
impianti di videosorveglianza è cosa 
nota, sentire poi delle condizioni in-
frastrutturali critiche e della necessi-
tà di un'importante riqualifcazione 
non è certo una novità, tutte cose ri-
sapute, come che le priorità sono al-
tre". 

vid 19, quando i volontari del gruppo 
legnanese risposero all’appello di Del 
Buono venendo comunque a lavorare 
tutti insieme per due mesi, per aiutare 
a far percepire ai turisti che la città 
era messa il più possibile in sicurezza, 
a salvaguardia anche del tessuto eco-
nomico turistico della città. "In Italia 
diamo il meglio quando siamo in dif-
ficoltà - ha evidenziato il sindaco Ra-

dice - è ancora più 
significativo, quin-
di, che le due Pro-
tezioni Civili, dopo 
la collaborazione 
positiva durante 
un periodo critico 
come quello pan-
demico, continui-
no a lavorare insie-
me e sanciscano 
questo impegno 
attraverso un pat-
to. Il Covid ha in-

segnato a tutti che dalle difficoltà o si 
esce insieme o non se ne esce; e per 
questo l’impegno delle due Protezioni 
Civili, improntato alle logiche di rete, 
di cooperazione e di sussidiarietà 
orizzontale, rivela il forte senso di do-
vere verso le comunità, non solo del 
proprio territorio, ma di territori di-
versi”. 



Una ‘semichiusura’ in grande stile, con un ospite d’eccezione. Lo scorso marte-
dì 16 aprile presso l’Aula Consiliare Via Fornaroli di Magenta si è tenuto il penul-
timo incontro dell’ormai nota rassegna ‘UrbanaMenteCultura’ per il 2024 alla 
presenza di Carlo Cottarelli, economista, ex senatore e voce di primissimo pia-
no del mondo economico-accademico italiano.  Cottarelli ha esplorato il tema 
della fiducia del cittadino: oggi è ancora possibile 
sentirsi una parte genuinamente attiva della vita poli-
tica italiana, europea e mondiale?  “La globalizzazione 
ha sicuramente migliorato le condizioni di vita di tan-
tissime persone nel mondo. È stato un processo rapi-
do e oggi sembra affrontare una fase di involuzione a 
causa di conflitti e nuove crisi che mettono in discus-
sione l'economia internazionale”. 

La serata ha visto una gran partecipazione di pubblico, tra studenti del Liceo 
Scientifico Bramante e magentini interessati all’argomento. L’ultimo incontro di 
UrbanaMenteCultura si è poi tenuto martedì 23 aprile nell’auditorium del Bra-
mante con l’ultima conferenza di CosmoTecnologia, il progetto di Andrea Bal-
lotta in collaborazione con gli studenti del liceo, sul tema della ‘responsabilità’ 
nell’agire tecnologico.
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“Uno sguardo comune per il bene”
I trent’anni dell’Istituto san Girolamo Emiliani di Corbetta

Il successo di Boffalora in fiore
Tante iniziative e proposte nell’evento lungo il Naviglio

Due anime, due carismi, “due 
accenti diversi di una stessa 
lingua, uniti in uno sguardo 
comune che porta il bene”. 

L’attività educativa delle scuole della 
Fondazione Istituto S. Gi-
rolamo Emiliani di Cor-
betta infatti è nata e con-
tinua a vivere su due idee 
educative distinte ma 
strettamente intercon-
nesse. Da una parte il ca-
risma somasco, il “vivere 
e morire con i ragazzi” di 
san Girolamo Emiliani, 
fondatore dell’ordine, dall’altra il ma-
gistero di don Giussani, che nella sua 
mirabile ampiezza ha investito anche 
l’istruzione. Un’unione ormai più che 
ventennale che si è rinsaldata di nuo-
vo per la celebrazione del trentesimo 
anniversario dalla creazione della 
Scuola Primaria Santa Gianna Beretta 
Molla nel 1994. L’evento, che ha visto 
la partecipazione di un folto pubblico 
e di molte autorità (tra di esse, il sena-
tore Massimo Garavaglia, l’assessora 
all’istruzione del Comune di Corbetta 
Elisa Baghin, la sindaca di Marcallo 
Marina Roma e gli assessori all’istruzi-
one di Magenta e 
Abbiategrasso), ha 
visto gli interventi 
del Preposito gene-
rale dei Chierici Or-
dinari di Somasca, 
Josè Antonio Nieto 
Sepulveda, e del di-
rettore della Fede-
razione Opere Edu-

cative (che raccoglie numerose scuole 
paritarie cattoliche in tutta Italia) 
Massimiliano Tonrarini.  La serata è 
stata aperta dal Coro della Primaria, 
che ha intonato ‘La preferenza’ di 
Paolo Amelio. Dopo i saluti istituzio-
nali del direttore Andrea Gorini, del-
l’assessora Baghin, del rettore padre 
Macchi e della presidente dell’Associ-
azione Genitori Elisa dell’Acqua, To-
narini ha spiegato il valore aggiunto 

che la scuola pari-
taria può dare al si-
stema italiano: “In 
Italia gli studenti di 
scuole cattoliche 
sono oltre 800mila: 
sono parte di un si-
stema che sa che 
tutti noi abbiamo 
un destino supe-

riore, piùScuola - Trent'anni di Prima-
ria Santa Gianna Beretta Molla, 3 
grande. In più, la scuola oggi è il primo 
centro di aggregazione sociale per le 
famiglie: le nostre scuole sanno ag-
giungere una connotazione unica ai 
rapporti che si creano, configurando 
una vera e propria alleanza educativa 
anche tra famiglia e famiglia. In una 
scuola cattolica di Milano abbiamo 
avuto degli alunni provenienti da una 
situazione problematica legata alla 
criminalità organizzata. Nonostante 
queste vicende, tutte le altre famiglie 
hanno fatto massa accogliendo i pic-

coli alunni per aiutarli 
in un momento diffici-
lissimo della loro vita, 
quando entrambi i loro 
genitori erano finiti in 
carcere. Questa è la 
nostra scuola: l’alle-
anza che si fa vicina nel 
segno di un destino più 
grande”. 

Una domenica di festa 
lungo il Naviglio. Nel 
centro storico di Bof-
falora, la scorsa do-

menica si è svolta una bellissi-
ma iniziativa con numerose 
bancarelle di artigianato a 
tema floreale; all'interno del 
cortile della scuola Primaria 
erano previsti la-
boratori creativi 
per bambini, 
percorsi senso-
riali e attività 
con piccoli ani-
mali organizzati 
dalla Cooperati-

va San Rocco della 
Cascina Pietrasanta; e 
ancora, spazio agli 
appassioanti di avi-
coltura, presso lo 
stand ALA (Associa-
zione Lombarda Avi-
coltori); inoltre, il 
gruppo musicale ‘Ma-

xentia Brass Band’ 
ha suonato per le 
vie, durante la 
giornata di festa 
che si è svolta an-
che con la conse-
gna gratuita di 
compost per orti.

L’economista Carlo Cottarelli ospite di ‘UrbanaMenteCultura’

di Lorenzo Danelli
l.danelli@logosnews.it
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Inveruno

A partire da giovedì 2 maggio a Inveruno sarà attivo lo 
sportello Informagiovani, un servizio che offrirà consu-
lenze in merito a orientamento lavorativo e formativo, 
bandi, concorsi, premi e opportunità di lavoro all'este-
ro. L'accesso è libero e non occorre prenotazione.
Lo sportello sarà aperto tutti i giovedì dalle 18 alle 20 
presso la Biblioteca comunale. Per maggiori informa-
zioni, basta mandare una mail a: informagiovani.inveruno@gmail.com. 

Con un doppio appuntamento 
tra Furato prima (presso il 
Piatto d’oro) e Inveruno 
poi (presso la sede eletto-

rale), Rinnovamento Popolare ha 
presentato i 12 candidati, che cor-
reranno al fianco di Nicoletta Sa-
veri per ottenere il terzo mandato 
consecutivo per il gruppo. Una 
squadra giovane, guidata dalla 
candidata Saveri e - ora è possibile 
dirlo ufficialmente - consigliata dalla 
presenza di Sara Bettinelli. Il sindaco 
uscente, reduce da un decennio di 
amministrazione, ha sciolto le riserve 
e ha annunciato di far parte della 
squadra di Saveri per le elezioni di 
giugno. È questa una carta importan-
te che Rinnovamento Popolare ha de-
ciso di giocare e che, certamente, 
avrà un impatto sulla 
distribuzione dell’elet-
torato. “Mi ritrovo ad 
osservare un percorso 
che continua e non ho 
potuto che dare la mia 
disponibilità a prose-
guire, perché tanto è 

di Giorgio Gala
g.gala@logosnews.it Il momento tanto atteso 

è arrivato: siamo pronti 
ad annunciare i candi-
dati al consiglio comu-

nale della nostra lista, un 
gruppo coeso e interdisci-
plinare che ha intenzione di 
mettersi al servizio di Inve-
runo e Furato con serietà e 
professionalità”. Così il candidato sin-
daco della lista 'Insieme per Inveruno 
e Furato', Vincenzo Grande, in vista 

stato fatto, ma altrettanto è ancora da 
fare”, ha commentato Bettinelli. Gli al-
tri 11 candidati compongono una 
squadra molto eterogenea sia in ter-
mini di personalità che di esperienze 
professionali, composta al 50% da 

donne e con un’età 
media che si aggira 
intorno ai 40 anni. 
“Se è vero che spes-
so la buona politica 
la fanno le persone, 
allora, ha commen-
tato Saveri nel suo 
discorso di presen-

tazione, siamo davanti ad un’ottima 
squadra”. Ecco il gruppo:  Jenny Vi-
gnati, 22 anni, studente; Paolo Livra-
ghi, 49 anni, impiegato commerciale; 
Lucrezia Macchi, 28 anni, bibliote-
caria; Andrea Fontana, 27 anni, educa-
tore culturale; Sara Cucchetti, 32 
anni, libera professionista; Riccardo 
Mainini, 24 anni, impiegato; Angela 
Luchini, ricercatrice; Luigi Gariboldi, 

71 anni, pensionato ; Lau-
ra Mainardi, impiegata; 
Michele Longoni, 27 
anni, insegnante; Paolo 
Ferrario, 48 anni, com-
mercialista; Sara Betti-
nelli, 43 anni, Consigliere 
Città Metropolitana.

della presentazione dei 
componenti della sua 
squadra che lo affianche-
ranno in questa tornata 
per le elezioni amministra-
tive dell’8 e 9 giugno. “Ab-
biamo un progetto ben 
preciso in mente”.  I citta-
dini sono invitati alle pre-

sentazioni di martedì 30 aprile, alle 21, 
in sala consiliare e sabato 4 maggio 
alle 17 al ristorante 'Piatto d'Oro'.

Volti nuovi ma anche la conferma in lista di Sara Bettinelli
Nicoletta Saveri e la nuova squadra

Due appuntamenti per conoscere il gruppo di centrodestra
Anche per Grande pronta la ‘lista’

Dal 2 maggio attivo il nuovo servizio per l’Informagiovani

Lo scorso mercoledì 17 aprile a Inveruno, presso la storica 
e affascinante Villa Veronesi, il gruppo di consulenza le-
gnanese ClipGroup di Valeriano Clementi ha offerto una 
grande opportunità alle imprese e alle aziende del ter-
ritorio per avvicinarsi al mondo della Corporate Social 
Responsibility. Riflessioni, dibattito, confronto per iniziare ad avvicinarsi al 
tema Environmental, Social and Governance (ESG). 

Con ClipGroup attenzione al sociale e ESG
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La storica Villa Maggiolini è tornata al suo splendore 
Domenica 21 aprile il taglio del nastro alla presenza delle autorità e della cittadinanza

‘GasBusca’, il gruppo di acquisto solidale… in cattedra. Una lezione con i bambini di quinta della Primaria

Domenica 21 aprile si è tenuto 
il taglio del nastro per Villa 
Maggiolini di Arconate, l’edi-
ficio storico risalente ai pri-

mi del ‘900, tornato allo splendore 
grazie ad un importante lavoro di ri-
strutturazione e finanziamento otte-

GasBusca a scuola! Il Gruppo di Acquisto Solidale attivo a Buscate, ma che serve con un servizio di spesa equa e sostenibile anche 
molti dei Comuni limitrofi, ha fatto lezione a una platea composta dai bambini di 5^ elementare.  “L'iniziativa è partita da Mimosa 
Catassi, una nostra gasista molto attiva e insegnante attenta, che ha proposto a Sara Gazzardi, il nostro presidente, di fare un 
intervento a scuola per raccontare un po' lo spirito del GAS e come si svolge l'acquisto e la distribuzione dei prodotti”, racconta 
Luigi Ramponi, vicepresidente dell’associazione. “Con una piccola presentazione ho portato una cassetta con delle palle di carta 
da giornale a rappresentare 10 kg di patate e dei facsimili di banconote per un totale di 10 euro – racconta Ramponi - Ho iniziato 
spiegando il significato delle parole che formano la sigla G.A.S., soffermandomi soprattutto su Solidale, poi sono passato al nostro 
logo spiegando il significato dello slogan ‘produzione biologica’ e ‘consumo consapevole’. La parte più divertente è stata quando ho chiamato dei ragazzi volontari 
con i quali ho simulato l'acquisto delle patate, prima attraverso la filiera tradizionale (produttore, dipendente, grossista, logistica, supermercato, pubblicitario e 
consumatori), poi con la filiera corta del GAS (produttore, dipendente e consumatori) evidenziando i vantaggi della seconda sia per i consumatori che per il 
produttore e dei suoi lavoratori, sia in termini economici sia in termini di controllo sulla salubrità del prodotto. Dopo aver visto un paio di video, ho mostrato i 
vari generi di prodotti trattati dal GAS, mostrando delle icone e lasciandoli indovinare. Per finire ho fatto vedere il video di una nostra distribuzione. Devo dire 
che ho visto i ragazzi molto attenti e interessati e anche i ritorni dalle maestre e da alcuni genitori sono stati positivi: un’esperienza sicuramente da riproporre!”. 

lombo che ha ripercorso i passi che 
hanno portato il Comune ad ottenere 
l’importante finanziamento di Fonda-
zione Cariplo proprio qualche setti-
mana prima della conclusione della 
sua amministrazione. “Provo molta 
soddisfazione nel poter vedere questo 
edificio pronto per la comunità – ha 
sottolineato l’assessore Serenella Ser-
gi – Dopo un percorso lungo ce l’abbi-
amo fatta! Tutto è stato ultimato ri-
spettando i costi ma soprattutto il 
valore dell’immobile. 
Questo mandato si 
sta concludendo con 
la gioia di poter inau-
gurare la nuova Casa 
della musica che di-
viene un bene di tut-
ti”. I ringraziamenti 
del primo cittadino 
Sergio Calloni hanno 
anticipato l’emozi-
onante momento di 
taglio del nastro e 
apertura ufficiale 
della Casa della mu-
sica. A far da cornice  
diverse esibizioni 
musicali.

nuto da Fondazione Cariplo. “Un luo-
go di futuro, un luogo dove coltivare la 
passione per l’arte della musica – ha 
affermato l’assessore Francesco Co-
lombo – I lavori sono stati lunghi e 
complessi e realizzati grazie agli sfor-
zi dell’Amministrazione attuale e pre-
cedente”.  Nei locali della Villa verrà 
infatti realizzata la Casa della musica, 
uno spazio dove i giovani potranno 
coltivare la loro passione grazie a spa-
zi dedicati. Tra gli interventi anche 
don Piercarlo Maggiolini, precedente 
proprietario dell’immobile: “Questa è 

la casa dove ho vissuto 
per 42 anni, posso te-
stimoniare attraverso la 
storia della mia famiglia 
un pezzo di storia di Ar-
conate. Le amministra-
zioni passano e con loro 
gli amministratori, ma 
se si mira al bene co-
mune le opere restano. 
E questo è l’obiettivo: è 
passione civile che tra-
scende le singole am-
ministrazioni”. Tra gli 
invitati anche l’ex primo 
cittadino Andrea Co-

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it



Il primo soccorso veterinario: riconoscere i sintomi e gestire le emergenze in 
attesa appunto dell’intervento vete-
rinario. Capire, informarsi, confron-
tarsi e farlo con esperti. Ecco, allora, 
che i nostri amici animali e i loro pa-
droni sono stati i protagonisti in Vil-
la Rusconi in occasione dell’incontro 
promosso dalla Protezione Animali 
di Legnano ODV, con il patrocinio 
del Comune di Castano e l’aiuto di 
Fondazione Aurea.
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Nell’ultima seduta della massima assise cittadina di lunedì scorso. Tutto scatenato da una mozione non ammessa
Le minoranze e tre della maggioranza abbandonano il consiglio comunale 

Da una parte i consiglieri sui 
banchi della minoranza, 
dall'altra anche due assesso-
ri e una consigliera di mag-

gioranza. Tutti fuori dal consiglio co-
munale. Tutti che hanno abbandonato 
l'ultima seduta della massima assise 
cittadina di lunedì scorso (22 aprile). 
"Non potevamo fare altro, visto che il 
sindaco Giuseppe Pignatiello ha 
esautorato appunto il consiglio dal 
suo potere istituzionale, arrogandosi 
un diritto che non gli compete e deci-
dendo di non ammettere la mozione 
che avevamo presentato riguardante 
il centro sportivo 'Annibale Sacchi' - 

massimo organo rappresentativo del-
la comunità, luogo in cui si dovrebbe 
agire per il bene comune - concludo-
no dal gruppo di maggioranza di 
'Progettando Castano' - In questo 
caso, purtroppo, è stato vituperato da 
amministratori che, anziché rimanere 
al proprio posto e fare il proprio do-
vere continuando ad adoperarsi per la 
collettività, hanno bloccato i lavori 
per meri interessi personali e di pro-
paganda politica, mettendo in diffi-
cioltà la massima assise cittadina, ma 
anche i tecnici comunali presenti e 
con il rischio di fermare importanti 
finanziamenti. Vogliamo ricordare 
che nessuna rappresentante di mag-
gioranza ha evidenziato nella consue-
ta riunione del gruppo perplessità e il 
bisogno di muoversi diversamente, 
salvo poi alzarsi dai banchi del consi-
glio, adducendo motivazioni eviden-
temente strumentali. La mozione 
chiedeva che la massima assise si pro-
nunciasse sulla modifica di una pro-
cedura amministrativa in atto, riguar-
dante la gestione del campo sportivo, 
non solo in corso, ma soprattutto for-
malmente corretta sotto tutti i punti 
di vista, procedura amministrativa 
che non è nelle disponibilità e nella 
competenza del consiglio comunale. 
La democrazia è assicurata nel rispet-
to delle regole e delle leggi e non 
nell'anarchia che questa politica ran-
corosa e autoreferenziale immagina 
di attuare. Tale procedura è stata va-
gliata da tutti i membri della giunta 
che, dopo averla letta con attenzione, 
hanno dato all'unanimità il via libera 
alla sua attuazione nel dicembre del 
2023, oltre che in consiglio comunale. 
Gli assessori Landin e Lodi e la consi-
gliera De Bernardi sconfessano loro 
stessi e il loro voto in giunta e in con-
siglio". E, alla fine, allora venuto meno 
il numero legale, la seduta è stata ag-
giornata.   

devono essere rispettate. Il confron-
to, il diritto al contraddittorio e l’ini-
ziativa dei consiglieri comunali non 
possono essere messi in discussione e 
da nessuno. Speriamo che l'aver fatto 
venire meno il numero legale, bloc-
cando i lavori consiliari, servirà a co-
stringere il primo cittadino a ristabili-
re la legalità". "Una pagina certo non 
edificante per la nostra città - conti-
nua Alberto Moiraghi, del Comitato 
per Castano - Come Comitato ci sia-
mo sempre mossi mettendo al primo 
posto la trasparenza e l'onestà, men-
tre per altri forse non è stato sempre 
così e oggi ne raccolgono i cocci". Ma 
come detto, non solo le minoranze, 
perché a lasciare l'aula sono stati an-
che due assessori (Alessandro Landi-
ni e Maria Luisa Lodi) e una consi-
gliera di maggioranza (Elisa De 
Bernardi): "Nonostante il dispiacere 
nei confronti dell’ordine del giorno e 
quindi delle delibere da approvare sul 
rendiconto di gestione, la variazione 
al bilancio, il piano economico finan-
ziario e il bilancio preventivo di 
Azienda Sociale, oltre ovviamente alle 
doverose scuse per i tecnici presenti 
in aula, in segno di rispetto verso il 
consiglio comunale, massima assise 
cittadina nonché luogo deputato al 
più ampio e diffuso confronto politi-
co, abbiamo abbandonato la seduta 
con la speranza che la nostra scelta, 
sicuramente forte, possa condurre ad 
un confronto trasparente, libero e de-
mocratico - ribadiscono - Il consiglio 
non ha proprietari che possono di-
sporne a loro piacimento. E’ infatti 
necessario garantire l’espressione de-
mocratica delle forze politiche pre-
senti. Il confronto, anche quando ac-
ceso e divergente, arricchisce il 
dibattito e quindi la democrazia; im-
pedirlo significa soffocarla. La città 
non si può permettere prevaricazioni 
di sorta". "Il consiglio comunale è il 

commentano i consiglieri d'opposi-
zione Roberto Colombo, Daniele Ri-
volta, Carlo Iannantuono, Giovanni 
Griffanti e Raffaella Sala, di Castano 
di Centrodestra - Ribadiamo che il 
primo cittadino non ha il potere di so-
stituirsi al massimo organo cittadino 
e nel tenere tale comportamento, no-
nostante più volte richiamato ai pro-
pri doveri, ha perseverato nella pro-
pria illegittima determinazione. 
Uscire dall’aula, quindi, si è reso ne-
cessario per costringere lo stesso sin-
daco a prendere atto del fatto che il 
Comune non gli appartiene e che esi-
stono delle regole democratiche che 

Il primo soccorso veterinario: sintomi e gestione delle emergenze
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Tanti auguri alla signora Anna: un traguardo speciale
Cento anni e una vita da raccontare

Dedicato a Stefano D’Orto. Spazio di gioco ed emozioni
Giovani insieme: ecco lo Skate Park

Alla libreria ‘Alfa e Beta’ per la Giornata della Terra
“Prendi un libro e anche dei semi…”

Ho cominciato a lavorare a 
tredici anni nelle campagne 
di Vercelli - ci racconta la 
signora Anna che mercoledì 

17 aprile ha compiuto 100 anni - por-
tavo da bere alla squadra di mondine". 
Un compleanno speciale che festeg-
gia ripercorrendo insieme a noi i ri-
cordi di una vita intera. “A quattordici 
ho iniziato anche io a fare la mondina 
nelle risaie, ero sempre vicina a mia 
mamma che mi ha insegnato l'arte cu-

Gli inseparabili skate sotto i 
piedi e poi via che si va: un 
primo giro, un secondo, un 
terzo, un altro ancora e una 

grande voglia di stare assieme. E in 
fondo diversamente non avrebbe po-
tuto essere, perché quello era un 
giorno davvero speciale. Un nuovo 
spazio di aggregazione giovanile, in-
fatti; già, là tra le vie Gallarate, Bene-
detto Croce e Forlanini a Castano 
ecco che lo Skate Park è oggi realtà. 
“Un sogno che si è realizzato - com-
menta Nicolò Chaulan - Un progetto 
per far conoscere sempre di più il 
mondo dello skate italiano alle gene-
razioni di oggi e a quelle future”. Un 
luogo certo dove ritrovarsi, fare atti-
vità e soprattutto divertirsi, ma anche 
un’area in cui le emozioni, inevitabil-

Libri e semi: mondi così distanti 
tra loro, ma non alla libreria 
‘Alfa & Beta’ di piazza Mazzini. 
Già, perché in occasione della 

Giornata  della Terra e che poi prose-
guerà anche nei giorni e nelle setti-
mane successive, ecco una partico-
lare iniziativa. “Che cosa ho pensato? 
- spiega la titolare Liliana Re - Molto 
semplice: da una parte ho voluto 
creare un'istallazione e un' esposizio-
ne di testi per sensibilizzare le perso-
ne appunto sulle tematiche ambienta-
li, dall’altra, contemporaneamente, 
spazio al progetto ‘Il forziere della se-
mente’, con i clienti che, acquistando 
uno o più libri, avranno in omaggio 
una bustina di semi”. Ma non è finita 
qui, anzi… “Chi, infatti, non è interes-
sato a comprare, potrà comunque ve-
nire qui e portare dei semi che ha a 

stodita e tramandata dalle mondine. 
Finita la guerra, una sera, alla sala da 
ballo, ho conosciuto un signore." Gli 
occhi lucidi e il cuore colmo di amore 
e nostalgia mentre ci racconta di Albi-
no, il grande amore con cui ha condi-
viso 69 anni di vita insieme. "Ci siamo 
sposati nel 1947. Una persona meravi-
gliosa, auguro a tutti di avere la fortu-
na di condividere la vita con un uomo 
come lui. Sessantanove anni insieme e 
ancora oggi quando arriva la malinco-
nia apro l'album delle foto e mi chiedo 
se lui fosse ancora con me". Un amore 
che attraversa il tempo e regala una 
storia di vita da raccontare e da cui 
farsi ispirare. “Il segreto per una vita 
insieme lunga e felice è la pazienza. 
Perchè a volte abbiamo ragione noi 
ma ogni tanto abbiamo anche torto!". 
Anna ci racconta della sua famiglia e 
poi ancora del lavoro condiviso per 
tanti anni con il marito nel settore 
della ristorazione che le ha portato 
tanto. "Sono felice della mia vita e so-
prattutto di averla condivisa con un 
uomo meraviglioso".

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

mente, fanno capolino nei cuori e nel-
la testa. Sì perché lì è più che mai e 
per sempre sarà vivo il ricordo di Ste-
fano d’Orto, giovane purtroppo scom-
parso nel 2012 dopo una caduta pro-
prio dallo skateboard e a cui è stato 
dedicato appunto il parco. “Una tem-
pesta emotiva pazzesca - conclude 
Piero D’Orto, papà di Stefano - E allo 
stesso tempo un orgoglio e una gioia 
immensa vedere questo posto diven-
tare un punto di riferimento per i gio-
vani e per tutta la comunità”.    

casa e scambiarli con quelli che ci 
sono in negozio”. 

I candidati di ATTIVAmente: una serie di eventi al Parco Sciaredo
La data è quella di sabato 4 maggio, le 
ore sono le 17.30 ed il luogo è il Parco 
Sciaredo. Il momento tanto atteso è arri-
vato e per ‘svelare’ la lista di candidati 
che supporterà Federico Cerruto per le 
elezioni amministrative dell’8 e 9 giugno 
ci saranno una serie di iniziative davvero 
rivolte a tutti. Dalle 17.30 infatti, in più 
postazioni verranno promossi giochi, at-
tività, sfide per bambini, famiglie e adul-
ti, al termine delle quali si sveleranno i cittadini che fanno parte della nostra 
lista. Con un apertivo insieme e un po’ di colonna sonora, ci sarà spazio per co-
noscere meglio il nostro progetto, le nostre idee, ma soprattutto le persone che 
vogliono essere per Castano Primo ben più di un’alternativa. 
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Si sfideranno Colombo, sindaca uscente, Ottolini per ‘Un passo avanti’ e Chiaramonte per ‘Un paese migliore’
Corsa a tre per le elezioni: ritorni, conferme e rilanci. Bernate verso il voto

Confermata la ricandidatura 
del primo cittadino Mariapia 
Colombo che a più di un 
mese dalle elezioni ammini-

strative del 8 e 9 giugno si ripresenta 
a capo del suo gruppo. “La nostra 
squadra è già pronta da 
diverso tempo – afferma 
Colombo – metà sono 
conferme a cui si aggiun-
geranno diversi volti 
nuovi. Abbiamo rappre-
sentate diverse fasce 
d’età e di genere, nono-
stante la nuova normati-
va per i Comuni sotto i 
5000 abitanti non lo im-
ponga più. Sia Bernate sia Casate ve-
dranno propri rappresentanti in corsa 
e inoltre, tra le novità, ci saranno an-
che alcuni cambiamenti nel simbolo e 
nel nome di lista. La volontà è quella 
di proseguire nel segno dei cinque 

clusione delle diversità. Vorremmo 
fare, insieme, un passo in avanti per 
offrire una valida e seria alternativa 
all’attuale Amministrazione, proiet-
tandoci ‘in avanti’, con forza, entusia-
smo ed esperienza. Ci poniamo in 
netta antitesi con la giunta e l’operato 
di Mariapia Colombo: un’Amministra-
zione che ha agito solamente in ottica 
elettorale, in cui il distacco dai citta-
dini è evidente; che non ha saputo va-
lorizzare al meglio il nostro territorio 
e le nostre comunità, malgrado i 
grandi finanziamenti giunti a seguito 

della pandemia da Covid. 
Mentre il gap con i Comuni 
circostanti, riguardo i ser-
vizi, l’attrattività, la soste-
nibilità ambientale e la va-
lorizzazione del territorio, 
continua ad aumentare di-
ventando quasi incolmabi-
le”.

anni appena trascorsi, convinti di aver 
fatto un buon lavoro con massima re-
sponsabilità e impegno.
Sarà nostra intenzione garantire i ser-
vizi essenziali mettendo sempre al 
centro il cittadino con i suoi bisogni 

inoltre, non mancherà 
l’attenzione verso il man-
tenimento del patrimo-
nio”. Mariapia Colombo 
ricorda poi il suo manda-
to che si appresta a con-
cludere, segnato dalla 
terribile pandemia di Co-
vid che ha richiesto a tut-
ti, amministratori e citta-
dini, sacrifici importanti 

di cui si portano ancora i segni.  Tante 
le nuove idee che Colombo è pronta a 
mettere sul tavolo insieme alla sua 
squadra. Non resta dunque che atten-
dere la presentazione ufficiale alla 
cittadinanza.

Con il rinnovo dei Consigli Co-
munali nelle Elezioni Ammi-
nistrative dell’8-9 Giugno 
2024, terminerà il percorso 

della Lista Civica ‘Il Melograno’, ce-
dendo il passo ad un nuovo progetto 
civico: ‘Un passo in avanti – Insieme 
per Bernate e Casate’. “Il nome espri-
me il desiderio di questo gruppo di 
coinvolgere tutta la popolazione – 
spiega il candidato Alessio Ottolini – 
nel fare un passo in avanti per miglio-
rare le nostre comunità. ‘Un passo in 
avanti’ è un progetto civico che unisce 
sensibilità e percorsi 
diversi. Ci identifichia-
mo in valori comuni 
condivisi: trasparenza e 
correttezza, promozio-
ne della cultura, soli-
darietà, rispetto per 
l’ambiente e il territo-
rio, valorizzazione e in-

La notizia girava ormai da alcune settimane e lo stesso Osvaldo Chiaramonte ce l’aveva confermata per primi. "La cultura è nella tradizione, 
il progresso nel cambiamento - era un motto storico dell'ex primo cittadino - Ora mi sono rimesso in pista per provare a formare una 
nuova lista. C'è grande interesse da parte dei cittadini e diversi mi hanno già contattato”.  Quelle che furono le prime parole hanno poi 
trovato compimento in un percorso fatto di incontri, contatti, dialogo tra le varie anime delle comunità di Bernate Ticino e Casate. La 

terza lista, in corsa per le elezioni amministrative di giugno, si chiamerà ‘Per un paese migliore’. La grande svolta, rispetto ai due mandati da 
sindaco, è che ora correrà in forma totalmente civica, senza il supporto di partiti. “La mia scelta è la conseguenza di quello che mi hanno richie-
sto in questi mesi tanti miei concittadini – ci spiega Osvaldo Chiaramonte – in molti ricordano con affetto ed entusiasmo tutti i lavori avviati e 
realizzati nei miei dieci anni da primo cittadino e che vorremmo un vero rilancio dei nostri paesi. In fondo, la sfida di rimettermi in gioco è per ringraziare il paese 
che mi ha accolto e ospitato ormai cinquant’anni fa”. I tempi per presentarsi pubblicamente e far conoscere progetti ed idee ci sono ancora tutti. Ecco allora che 
sono in definizione gli ultimi dettagli. “Stiamo completando la parte burocratica – ci spiega – ma abbiamo grande entusiasmo e voglia di lavorare per i nostri paesi. 



Il Comune di Cuggiono con deliberazione della 
Giunta  ha approvato un accordo di collaborazione 
nell’ambito del progetto ‘Life Terra’ che prevede la 
piantumazione di 300 tra alberi e arbusti nell’area 
boschiva del Parco di Villa Annoni. L'obiettivo princi-
pale della Life Terra Foundation, Ente non profit, è 
quello di ripristinare la terra degradata e la nostra 
connessione con essa facilitando eventi di pianta-
gione di alberi su larga scala per tutti i cittadini.
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Associazioni protagoniste alla Fiera
Una domenica di festa per il tradizionale appuntamento

La nuova collettiva del Gruppo Occhio
Ben 35 artisti son stati chiamati a rappresentare emozioni

La cappellina di San Giuseppe, un luogo di fede molto caro 

Nonostante il meteo incerto, 
la Fiera di Primavera di Cug-
giono ha scal-
dato gli animi 

dei tanti cittadini e dei 
tanti presenti che hanno 
visitato le vie del paese. 
Tantissimi gli ambulanti 
‘dell’Insubria’ presenti, 
disposti tra via san Roc-
co, piazza San Maurizio 
e Villa Annoni: prodotti tipici 
gustosi, utensileria e anti-
quariato per quello che è 
stato un bellissimo mercato a 
cielo aperto, corredato an-
che dall’ottimo street food 
cucinato da 
Work in progress 
(WIP). Le asso-
ciazioni cuggio-
nesi hanno espo-
sto i loro stand 
negli spazi di Vil-
la Annoni. Tra di 
esse anche 

Un luogo di culto molto caro ai cuggionesi, im-
merso nei campi dietro al cimitero, una cappellina 
che in alcuni periodi dell'anno diviene centro di 
preghiere e celebrazioni. Stiamo parlando della 
cappellina di San Giuseppe. Nell'ultimo periodo, 
però, ci son sempre più situazioni spiacevoli che 
lo riguardano: ogni tanto qualche teppistello ha 
imbrattato i muri e rotto le panchine antistanti, 
ma qui pazienza, si è riparato il tutto; vi è stata poi 
una raccoglitrice seriale di pietre che ha accumulato una quantità industriale 
di sassi presso l’edicola, ma anche qui i volontari hanno ripulito il tutto. 
Nell'ultimo periodo, invece, una cuggionese ha sollevato dubbi sulla proprietà 
della struttura religiosa. Dubbi in realtà totalmente inesistenti: tutte le mappe 
catastali confermano che la proprietà è della Parrocchia San Giorgio Martire di 
Cuggiono e non del Comune (nonostante alcune richieste insistenti ad uffici e 
amministratori). Abbiamo così verificato con alcuni volontari, che da anni si 
prendono cura della struttura, cosa ne pensano. "Vi è un signora che vorrebbe 
prendere in gestione la chiesetta, lamentando che il tetto ( in realtà sanissimo 
ed in perfetto ordine) avrebbe fantomatiche perdite, che la strada campestre 
davanti all’edificio (che passa di lì da quando Noè scese dall’Arca) andrebbe spo-
stata di sede, che il luogo (pulito e ben custodito da noi volontari) versa in pe-
nose condizioni di degrado... questa cosa ci amareggia molto". "E' un luogo mol-
to sentito e simbolo di noi cuggionesi - commentano - è giusto che rimanga 
così, di tutti, con la Parrocchia che ne coordini le attività e la gestione, non sa-
rebbe opportuno darlo in mano a poche persone".

l’Azzurra Soccorso, 
‘Otto trilli’, l’associ-
azione micologica, 
AVIS Cuggiono, il 
Parco del Ticino e 
la Protezione Ci-
vile-Polizia Locale. 
I vigili, in partico-

lare, hanno presentato i dise-
gni che i bambini della scuola 
dell’infanzia hanno prodotto 
nel progetto che la vigilessa 
Giuliana ha proposto loro: 
protagonista la ‘zia Poli’, un 
polipetto che ha insegnato ai 

più piccoli le prime re-
gole della strada. Espo-
sta anche la Honda Ci-
vic Type-R del 
consorzio dei Comuni 
dei Fontanili utilizzata 
per il trasporto organi. 
La cultura poi è stata 
protagonista nelle sale 

della Villa: oltre alle bancarelle di 
Libraria, ricche di volumi rari e 
antichi, i due concerti nel pome-
riggio, offerti dal Quartetto Sfor-
zesco e dalla banda. Calore (uma-
no), sapori e cultura: il mix 
perfetto per vivere la rinascita 
primaverile verso l’estate. 

Luci e ombre’: ovvero l’essere e 
il non essere, la presenza e 
l’assenza. L’ombra è assenza di 
luce, eppure elemento impre-

scindibile perché la luce medesima si 
possa esperire nella sua pre-
senza: sono questi i temi che 
verranno rappresentati nella 
mostra collettiva del Gruppo 
Occhio, il collettivo artistico 
cuggionese i cui artisti 
esporranno le loro opere 
nelle sale centrali di Villa An-
noni. Gli autori (35 in totale), 
chiamati a fare arte nel senso di “ma-
nifestare le proprie emozioni”, hanno 
voluto sfruttare il tema della presen-
za/assenza per dare una forma unica 
ai loro sentimenti, ciascuno secondo 
il proprio stile pittorico e linguaggio 
artistico. Le opere infatti spaziano in-

fatti tra molti supporti e materiali di-
versi: dalla tela alla carta fino a maso-
nite e legno, dall’acrilico fino all’olio, 
all’acquerello e alle produzioni digitali 
(foto e grafiche). Il vernissage si terrà 

sabato 27 aprile alle 17.30: 
interverrà Donatella Tro-
nelli, critica ed esperta 
espositrice, che introdur-
rà i temi principali della 
mostra; seguirà un inter-
vento musicale di Samue-
le Fontana, il talentuoso 
musicista cuggionese alla 

chitarra classica, e un rinfresco. La 
mostra sarà visitabile lungo tutto il 
ponte tra il weekend e il primo mag-
gio: domenica 28 e mercoledì 1 mag-
gio dalle 10 alle 12.30 e dalle 15 alle 18; 
lunedì 29 e martedì 30 solo nel pome-
riggio dalle 15 alle 18.

Con il progetto ‘Life Terra’ ben 300 nuovi alberi a Villa Annoni

di Lorenzo Danelli
l.danelli@logosnews.it
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Volontari per la ‘Giornata Ecologica’
Buscate e Magnago insieme per ripulire le aree boschive 

Abbandono di rifiuti: 18 sanzioni ‘Cuciniamo con fantasia…’

Dice quel vecchio detto 
“L’unione fa la forza”, ma in 
questo caso fa anche e so-
prat-

tutto “pulizia”. 
Sì, perché da 
Buscate a Ma-
gnago e Biena-
te ecco una 
ventina di vo-
lontari (tra il 
circolo busca-
tese di Legam-
biente e il 
gruppo ‘Pulia-
mo Insieme’, 
fianco a fianco, appunto per ripulire i 
boschi e le aree verdi del territorio dai 

Continua l’attività di contrasto al-
l’abbandono dei rifiuti da parte del co-
mando di Polizia locale di Magnago e 
Bienate, che nel primo trimestre 2024 
ha elevato 18 sanzioni per un totale di 
17.766,69 euro. Più nello specifico, di 
queste: 11 riguardano abbandono di 
rifiuti (quasi tutti in zone boschive) e 7 
invece per errato conferimento e/o 
abbandono di piccoli rifiuti (cestini) 
nel centro abitato. Mentre per quanto 
riguarda i trasgressori, 7 risiedono a 
Magnago, 11 no. E tutto questo è stato 
reso possibile grazie all'importante 
lavoro di controllo e monitoraggio del 
comandante e degli agenti, grazie an-
che all'ausilio di apposite apparec-
chiature, quali ad esempio le 10 foto-
trappole posizionate sul tutto il 
territorio.

Protagonisti sono stati i ragazzi tra gli 
11 e 17 anni. Gli uni affianco agli altri ed 
anche alcuni ospiti a sorpresa, che si 
sono seduti a tavola con loro. E’ il pro-
getto ‘Cuciniamo con fantasia’, pro-
mosso a Magnago e Bienate dall’Asse-
ssorato ai Servizi Sociali, in 
collaborazione con il Centro Sociale 
Anziani, Albatros e Progetti Fantasia. 
Particolari laboratori (quattro appun-
tamenti in tutto; il primo, lo scorso 19 
aprile): tutti per provare ad essere 
cuochi per un giorno. E poi, appunto, 
forza che si cena assieme, il tutto ac-
compagnato da momenti di convivia-
lità, socializzazione e animazione.   

rifiuti abbandonati. Un’importante e 
fondamentale attività, che ha visto i 
presenti riempire ben due mezzi di 

immondizia di 
vario genere e 
tipo. Un primo 
tassello, alla 
fine, di una 
collaborazione 
intercomunale 
che si spera 
possa prose-
guire pure in 
futuro, magari 
non solo tra 
Buscate e Ma-

gnago, bensì con altri Comuni attorno 
e realtà. 
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E’ stato ufficializzato il candidato sindaco: è Rino Giani
‘Insieme per Vanzaghello’ con Giani

Un incontro in sala consiliare con le Forze dell’ordine
Truffe o furti: parlarne insieme 

Il taglio del nastro per la struttura di via Albarina
Centro Salute “Ambrosetti e Calloni”

Ecco il nome. 'Insieme per Van-
zaghello', oggi sui banchi 
dell'opposizione, esce alla 
scoperta in vista delle prossi-

me elezioni di giugno. È, infatti, Rino 
Giani il candidato sindaco. Nato e cre-
sciuto a Vanzaghello, padre di tre figli 
tutti laureati, Giani ha un curriculum 
professionale e sociale di rilievo: diri-
gente d’azienda, nel ruolo di direttore 
commerciale in una società di pro-
dotti tecnologici gestiva 
uno staff con decine di 
collaboratori e al mo-
mento del pensiona-
mento si è subito inse-
rito nel mondo del 
volontariato cittadino, 
dando la propria dispo-
nibilità e il proprio tem-
po al servizio della co-
munità con la Croce 
Azzurra. Pur essendo 
stato da sempre un attento osserva-
tore delle dinamiche politiche ed am-
ministrative del paese non aveva fino-
ra potuto, a causa degli impegni 
professionali e familiari, spendersi in 
prima persona, ma questa tornata 
elettorale sarà l’occasione per mette-
re in campo la sua capacità di ascolto 
delle persone e di comprensione dei 
problemi, grazie alle doti di equilibrio 

Truffe, raggiri e furti: qualche 
esempio dei principali casi, 
ma soprattutto una serie di 
semplici e fondamentali con-

sigli per evitare di esserne vittime. Se 
n’è parlato a Vanzaghello in un incon-
tro, promosso dall’Amministrazione 
comunale e che ha visto tra i relatori 
Carabinieri, Polizia locale e avvocati. 
“Tra le più conosciute modalità ci 
sono, per citarne alcune, i finti tecnici 
dell’acqua, del gas o di qualche ente e 
ufficio pubblico - ha spiegato il mag-
giore Pietro Francesco Laghezza, co-
mandante della Compagnia Carabi-
nieri di Legnano - O ancora le truffe 
telefoniche, fino ad arrivare agli epi-
sodi che accadono in strada, come il 
falso specchietto rotto, ecc...”. Cono-
scere e confrontarsi, insomma, per-
ché come dice quel vecchio detto 
“Prevenire è meglio 
che curare”. “La se-
gnalazione alle Forze 
dell’ordine, infatti, è 
fondamentale, per-
ché ci consente un 
intervento nella qua-
si immediatezza”. 
“Non vergognatevi, 
allora, a chiamare la 
Polizia locale o i mili-
tari dell’Arma per 

Assistenza, prevenzione e cura: 
spazi pensati in particolar 
modo per la popolazione an-
ziana e fragile, ma più in ge-

nerale per la comunità intera. Il nuovo 
centro salute ‘Ambrosetti e Calloni” di 
via Albarina a Vanzaghello è realtà. 
Domenica scorsa (21 aprile), infatti, 
ecco il taglio del nastro. Una struttura 
certamente importante e un luogo 

e ragionevolezza che tutti gli ricono-
scono. "Vogliamo illustrare ai cittadini 
cosa effettivamente possiamo fare in 
5 anni, senza false mirabolanti pro-
messe di opere faraoniche - commen-
ta - Noi amiamo Vanzaghello e voglia-
mo che siano posti al centro del 
nostro impegno l’aiuto e l’assistenza ai 
cittadini più anziani e fragili, la co-
stante e diligente manutenzione del 
patrimonio comune, l’intelligente e 

razionale difesa 
dell’ambiente e del verde 
pubblico". Centrali, poi, 
saranno gli investimenti 
per la scuola e la cultura, 
considerate anche le 
esperienze e competen-
ze familiari. Insomma 
concretezza e buon sen-
so, ma anche forti moti-
vazioni alla base 
dell’impegno elettorale e 

a fianco di una lista che vede al suo in-
terno una nutrita presenza femminile 
e di giovani, pur non mancando co-
munque figure esperte che hanno già 
amministrato il Comune negli scorsi 
anni. "Rappresentiamo una seria e 
concreta alternativa per fare di Van-
zaghello un paese dinamico, vivibile 
ed attento ai bisogni dei singoli e della 
comunità - concludono dal gruppo".

chiedere chiarimenti oppure per in-
formare di persone o mezzi sospetti 
che avete notato - ha ribadito Antonio 
Erbaio, comandante dei Vigili urbani”. 
Alla fine, un importante momento ri-
volto a tutta la cittadinanza, per par-
lare appunto di sicurezza urbana e dei 
comportamenti da assumere in situa-
zioni di potenziale rischio. “Dobbiamo 
dare fiducia alle Forze dell’ordine - ha 
concluso l’avvocato Lucia Castelli - E 
contemporaneamente queste ultime 
devono dare fiducia ai cittadini e cre-
dere a quello che espone loro”. 

che vuole essere un ulteriore tassello 
di vicinanza alla cittadinanza, al paese 
ed al territorio. “La scelta che abbia-
mo fatto come Amministrazione co-
munale ha voluto essere la risposta 
alla crescente richiesta di servizi so-
cio/sanitari di prossimità legata an-
che al progressivo invecchiamento 
della popolazione e manifestatasi con 
grande evidenza durante la pande-
mia”. 
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L’intervento dei consiglieri di maggioranza dimissionari Le dichiarazioni dell’ex sindaco e del gruppo ‘Civitas’
“Giorgio Braga poco trasparente…” “Anteposte le vicende personali”

Iconsiglieri di maggioranza dimis-
sionari Claudia Chiodini (assesso-
re), Sofia De Dionigi, Marta Langè 
(assessore fino al 27 marzo scor-

so) e Alessandro Mollica (vicesindaco) 
intendono rispondere al comunicato 
stampa dell’ex sindaco Giorgio Braga 
del 3 aprile, rimarcando come, ancora 
una volta, l’ex primo cittadino si sia 
dimostrato contradditorio e poco tra-
sparente. "L’ex sindaco non è onesto 
nel definire la nostra de-
cisione, sofferta ma ine-
vitabile, una pugnalata 
violenta e inaspettata, 
perché da mesi la situa-
zione era fuori controllo, 
densa di attacchi ingiu-
stificati e volontà di so-
praffazione. Egli ne era 
al corrente così come gli 
altri consiglieri di mag-
gioranza, che durante le riunioni han-
no potuto vedere con i loro occhi, ed 
evidentemente ignorare, gesti tangi-
bili della nostra insofferenza. Giorgio 
Braga ha forse dimenticato i diversi 
incontri avuti con noi soli quattro di-
missionari, durante i quali condivide-
va con noi l’inaccettabilità di atteggia-
menti dispotici e maleducati, a 
maggior ragione se esercitati da chi 
ricopre una carica pubblica. Giorgio 

Tutt'altro che un argomento 
chiuso. E, in fondo, altrimenti 
non avrebbe potuto essere, 
perchè lo scioglimento del 

consiglio comunale di Robecchetto e 
Malvaglio e l'arrivo del commissario, 
era fin da subito chiaro che avrebbe 
continuato e per diverso tempo a far 
discutere. "Botta e risposta", insom-
ma, che si sono susseguiti e che si 
stanno susseguendo ormai da setti-
mane e stavolta, allora, 
ecco che ha prendere nuo-
vamente la parola sono l'ex 
sindaco Giorgio Braga e il 
gruppo 'Civitas'. "I quattro 
consiglieri dimissionari di 
maggioranza continuano a 
suggerire velate ipotesi, 
non dicendo chiaramente 
quali erano secondo loro le 
difficoltà fuori controllo 
della giunta ma, andando avanti im-
perterriti, loro sì, ad attaccare perso-
nalmente gli ex colleghi di maggio-
ranza. Può mai essere scritto che le 
loro difficoltà di carattere ammini-
strativo o politico dovevano essere in-
tuite dai loro atteggiamenti di insof-
ferenza? Non erano in grado di 
parlarne esplicitando chiaramente 
quali atti deliberati non condivideva-
no o forse sarebbe semplicemente 

Braga ha poi forse scordato di comu-
nicare nel gruppo Civitas la riunione 
programmata per il 3 aprile, mentre lo 
ha ricordato bene nel suo comunicato 
stampa dello stesso giorno. Lo invitia-
mo a condividere i messaggi scambia-
ti all’interno della chat whatsapp ‘Ci-
vitas 2021’, in cui si invitavano i 
membri ad eventi istituzionali e riu-
nioni: forse che dell’incontro del 3 
aprile non c’è traccia perché alcune 

persone non avrebbero 
dovuto partecipare? 
Questa decisione risulta 
ancora più surreale se si 
considera che, nella con-
ferenza stampa del 3 
aprile, l’ex sindaco parla 
di “sana dialettica” e “in-
clusività”. Giorgio Braga 
ha poi forse dimenticato 
la cosa più importante: 

nel corso del suo mandato e mezzo, 
sei dei sette assessori che lo hanno 
accompagnato nelle giunte hanno de-
ciso di non proseguire con il secondo 
mandato o si sono dimessi. Chiediamo 
se tutti loro abbiano avuto “vicende 
personali e delicate” oppure ci sia sta-
to un ostacolo oggettivo allo svolgi-
mento del proprio lavoro in modo 
onesto e corretto, all’interno di un 
gruppo equilibrato".

valsa la pena di un po’ di serietà? Vor-
remmo ricordare loro che la politica è 
innanzitutto confronto, a volte anche 
duro, sui programmi e onestà 
nell'attuarli, è quindi giunto da parte 
nostra il momento di essere il più 
espliciti ed onesti possibile - scrivono 
- Il sunto è semplice: non saper gesti-
re la propria vita privata e mettere i 
propri problemi davanti a quelli della 
comunità che si amministra e portarli 

all’interno di una situazio-
ne politica dove tutto ha 
sempre funzionato è stato 
e sarà sempre sconsidera-
to. Quando il 25 marzo 
Langé e Mollica hanno an-
nunciato la volontà di di-
mettersi, semplicemente 
a seguito di una richiesta 
di chiarimenti fatta dal 
sindaco alla medesima, 

Chiodini e De Dionigi hanno parteci-
pato all’incontro serale del gruppo Ci-
vitas dichiarando di voler proseguire 
nei loro incarichi e portare a compi-
mento il lavoro iniziato. Il tutto si è 
poi concluso come tutti sapete, con 
un voltafaccia inaspettato dei quattro, 
evidenziando così una mera sete di 
vendetta personale e preferendo la 
propria piccola soddisfazione all'inte-
resse dei cittadini".
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Turbigo, Buscate, Magnago e Castano Primo: una giornata tra scenari e confronti 
Più gruppi di Prociv insieme: addestrarsi e formarsi Elezioni a Nosate: è sfida a due?

Turbigo, Buscate, Magnago e 
Castano Primo: più gruppi in-
sieme. Addestrarsi e formarsi. 
E, allora, tutti alla colonia tur-

bighese, pronti appunto a mettersi 
alla prova con una serie di scenari e 
situazioni di emergenze. “Una giorna-
ta nata, da una parte proprio per per-
mettere ai volontari di accrescere le 
varie conoscenze, dall’altra per creare 
un rapporto di collaborazione sempre 
più forte tra le diverse realtà - spiega 

Giancarlo D’Auria, vice 
coordinatore della Pro-
tezione Civile di Turbigo 
- Inizialmente, quindi, 
abbiamo simulato l’arri-
vo degli operatori e dei 
mezzi, per poi preparare 
le singole attrezzature 
ed apparecchiature, ol-
tre alle tende; gli step 
successivi hanno riguar-
dato invece le esercita-
zioni vere e proprie (idrogeologico, 
utilizzo dei verricelli e, in ultimo, con 
l’ausilio degli Ingegneri per la Preven-
zione e le Emergenze, approccio agli 
edifici pericolanti)”.    

Due liste ‘in corsa’ alle prossime ele-
zioni di giugno? A meno di possibili 
colpi scena delle ultime ore (ricordia-
moci, infatti, che già in passato in 
paese non erano mancate le sorpre-
se), sembra questo, ad oggi, lo sce-
nario più probabile per Nosate. Di 
fronte, allora, a contendersi la vittoria 
per governare nel prossimo quin-
quennio, da una parte l’attuale gruppo 
di maggioranza in consiglio comunale 
(‘Nosate Nuova’), con il sindaco 
uscente Roberto Cattaneo (in cerca 
del terzo mandato), dall’altra ‘Nosate 
Rinasce’ con Stefania Paccagnella che, 
dopo la candidatura nel 2019 e, quindi, 
l’esperienza sui banchi dell’opposizio-
ne nei cinque anni appena passati, è 
pronta a ripresentarsi. Una sfida a 
due, insomma, tra progetti, idee e 
proposte per il presente e il futuro. 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Una serata di testimonianze e riflessione su come sostenere chi fa sport
Genitori scorretti? Cartellino rosso a chi esagera

Genitore allenatore, genitore 
arbitro, genitore procurato-
re, genitore bodyguard… Le 
tribune del calcio giovanile 

purtroppo sono spesso piene di papà 
e mamme che escono dal loro ruolo di 
tifosi. Eppure, ogni genitore è una “ri-
sorsa da curare”. È per questo che, col 
progetto Nuova Cultura Sportiva, 
CRL-LND Lombardia ha voluto offrire 
alle società calcistiche del territorio, 

ha commentato Ivo Licciardi, delega-
to LND di Legnano – è quasi folle, ma 
ci crediamo fortemente. Siamo vicini 
a tutte le nostre società e lo dimo-
striamo anche con questa stessa sera: 
adesso tocca ai presidenti farsi amba-
sciatori di questo progetto presso le 
altre società che ancora non hanno 
aderito”.

di Lorenzo Danelli
l.danelli@logosnews.it

lo scorso venerdì presso l’auditorium 
delle scuole medie di Busto Garolfo, 
una serata con Alessandro Crisafulli, 
giornalista e fondatore dell’associa-
zione ‘Scuola Genitori Sportivi’. Ogni 
genitore infatti è in grado, se ben in-
dirizzato, di dare un contributo fon-
damentale a ciascuna scuola calcio. Al 
contrario, però, ancora si registrano 
troppi casi di violenza, spesso nati 
proprio da comportamenti scorretti 
sugli spalti. La serata è iniziata infatti 
con una raccolta di articoli di giornale 
che raccontavano di una situazione 
preoccupante: insulti, aggressioni e 
vere e proprie risse. Testimoniate an-
che in prima persona da Davide, il di-

rigente (e papà) 
che l’anno scorso 
ha dovuto subire 
la rimozione chi-
rurgica di un 
rene a seguito 
dei colpi ricevuti 
in una zuffa nata 
sulle tribune del 
campo dove gio-
cava il figlio (ca-
tegoria under 9!): 
“Da allora la mia 
vita è cambiata: 
non riesco più a 
godermi il calcio. 

Anche la più piccola scor-
rettezza, la più piccola in-
sinuazione ora mi rovinano 
la partita: le conseguenze, 
più che fisiche, sono psico-
logiche”. La serata poi è 
continuata con le bellissi-
me vignette ideate da Cri-
safulli e disegnate da Matteo de Mon-
te, che raffigurano ‘la squadra’ degli 
undici genitori scorretti: una chiave di 
lettura ironica ma molto lucida che ha 
presentato ottimamente quel modello 
disfunzionale di genitore che bisogna 
reindirizzare verso comportamenti e 
modi più consoni. I presenti, genitori 
e piccoli atleti, sono stati coinvolti 
nella rappresen-
tazione ‘live’ delle 
vignette, tutte ri-
g o r o s a m e n t e 
concluse con 
l’espulsione dei 
modelli disfun-
zionali. Il pubbli-
co ha accettato 
con sorrisi e risa-
te le provocazio-
ni delle vignette 
e ha restituito un 
ottimo feedback: 
“La missione che 
ci siamo presi – 
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Giovanissimi: “I campioni siamo noi”
Soccer Boys: il gruppo dei 2010 ha vinto il campionato

Che stagione: Turbighese in trionfo
La squadra di mister Giubertoni ha vinto il campionato

Icampioni siamo noi, siamo noi...". 
Sopra a tutti e tutto, infatti. Sì, 
perché i Giovanissimi 2010 del GS 
Soccer Boys ce l'hanno fatta. Il 

campionato, insom-
ma, è loro, dopo una 
stagione pratica-
mente perfetta. 
"Cosa dire - com-
menta il mister Diego 
Merizio - È stata 
un'annata stupenda 
sia dal punto di vista 
tecnico, con i ragazzi 
che sono cresciuti e 
migliorati tanto, sia 
per quanto concerne l'atteggiamento 
e l'approccio allo sport, per noi im-
portantissimo". Un gruppo che, parti-
ta dopo partita, alla fine si è sempre 
più amalgamato, mettendo assieme 
impegno, coinvolgimento e collabora-
zione. "Uno dei punti di forza è stata 

sicuramente la grande disponibilità di 
ogni singolo giovane, della società, 
dello staff e delle famiglie - prosegue 
- Un bellissimo lavoro di squadra che 
ci ha portati a raggiungere questo 
fantastico traguardo". Tassello dopo 
tassello, dunque, per arrivare alla vit-
toria. "La consapevolezza di poter 
avere una possibilità di conquistare il 
campionato, l'abbiamo avuta subito 

dopo la pausa natali-
zia - conclude - E 
oggi il sogno è diven-
tato realtà. Voglio 
ringraziare tutti co-
loro che hanno dato 
il loro appoggio e so-
stegno nel corso 
dell'intera stagione. 
Ognuno ha avuto un 
ruolo basilare nel 
r a g g i u n g i m e n t o 

dell'obiettivo". 

Il sogno è realtà. E, allora, adesso 
sì... chiamateli campioni! La Tur-
bighese ce l’ha fatta: vinto il cam-
pionato di prima categoria. “Una 

grande gioia - commenta mister Vale-
rio Giubertoni - Un traguardo rag-
giunto grazie all’impegno ed al lavoro 
di tutti. Fin da inizio stagione, infatti, 
siamo stati un gruppo unito sempre, 
anche quando abbiamo incontrato 
qualche momento complicato. E que-
sto ci ha permesso di arrivare appun-
to a centrare l’obiettivo”. Quando si 
dice, insomma, 
un’annata pratica-
mente o quasi per-
fetta. “Un risultato, 
alla fine, meritato e 
che ogni singolo 
giocatore, così 
come lo staff e la di-
rigenza hanno co-
struito giornata 
dopo giornata”. 
“Una sensazione 
bellissima - conclu-
de il capitano Luca 
Lepori - Nesssuno 
dall’esterno forse ci 

credeva, invece noi abbiamo sempre 
saputo che se giocavamo con la grinta 
e la determinazione che ci contraddi-
stingue, saremmo arrivati a conqui-
stare la vittoria. E così, alla fine, è sta-
to. Bravi tutti. Siamo una squadra 
davvero importante”. 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Architettura e visione: Milano capitale del design mondiale
Edizione da record per il Salone del Mobile con proposte innovative e sostenibili

La 62 edizione del Salone del 
Mobile di Milano ha preso il via 
e si è conclusa tra il 16 e il 21 di 
aprile, facendo segnare anche 

quest’anno numeri che si preannun-
ciano da record. Oltre 1900 espositori 
da 35 paesi e circa (il numero definiti-
vo è ancora da stimare dopo l’apertura 
al pubblico del weekend) 300 mila vi-
sitatori (+3,2%) da tutto il mondo, per 
una fiera che è ormai divenuta, grazie 
anche alla capacità di coinvolgere tut-
ta Milano con il Fuorisalone, un punto 
di riferimento per tutta l’industria 
dell’arredo e – perché no- del bello. 
Da studi di settore di Borsa Italiana, il 
valore del comparto di riferimento è 
stimato in circa 550 milardi di euro a 
livello globale con un’aspettativa di 
crescita per l’anno in corso di circa il 
5%. A questo valore, l’apporto italiano 
è valutato intorno ai 17 miliardi, dei 
quali più del 50% derivanti dall’export 
del prodotto made in Italy nel mondo. 
Dunque, un settore che cresce e che 
dimostra ogni anno di sapersi riadat-
tare al mondo che cambia, dettando 

cessibili su invito – hanno attirato 
l’attenzione di moltissimi visitatori. 
Da notare, in conclusione, un ritorno 
dell’arredo anni 70 con colori più 
chiari e caldi, un ammorbidimento 
delle forme dei complementi di arre-
do e soprattutto un’esplosione del-
l’utilizzo del vetro come elemento di-
visorio o come parte integrante delle 
porte. (di Giorgio Gala)

tendenze innovative, senza perdere 
d’occhio la sostenibilità. È, infatti, 
proprio intorno a questi due concetti 
chiave, che sono ruotate le principali 
novità esposte in fiera: valorizzare 
l’importanza della rigenerazione degli 
ambienti anche attraverso l’utilizzo di 
materiali sostenibili e ridisegnare gli 
spazi alla ricerca di un’esperienza del-
l’arredo, più che di una disposizione 
fine a sé stessa. Certo non sono man-
cati in questa tendenza i big della 
Brianza e del nord-est d’Italia, come 
Molteni o Poliform, i cui stand – ac-

Anche il ‘Bar Trattoria Italia’ bernatese protagonista al Fuorisalone
Bernate Ticino arriva al Fuori Salone di Milano durante la Design Week e lo fa 
con Marco e Claudia come portabandiera dello staff del Bar Trattoria Italia, di 
cui sono i gestori. Dal 16 al 20 aprile scorso infatti il locale bernatese ha curato 
il catering per l’inaugurazione dello show room sui Navigli di Küppesbusch, la 
storica azienda tedesca leader nel settore del design di cucine.  “E’ stata un’esp-
erienza fantastica – ci racconta Claudia – abbiamo mostrato ai tanti visitatori, 
la maggior parte dei quali stranieri, i piatti principali della nostra cucina italia-
na. Attraverso i nostri show cooking li abbiamo coinvolti nella preparazione 
della pizza, facendogli toccare...e gustare con mano gli ingredienti di prima 
qualità”. Tanti i prodotti tipici portati tra cui salumi e formaggi, l’immancabile 

vino italiano e l’ormai famosis-
simo risotto della Trattoria 
Italia. Una quattro giorni tra 
design e buon cibo che ha por-
tato a Milano, in quei giorni 
vetrina del mondo, un pezzo di 
Bernate! (di Tecla Faccendini)

Ogni quartiere di Milano
ha accolto eventi e installazioni

Dal centro alle zone più periferiche, la 
mappa del Fuorisalone cambia ogni 
anno i propri confini. Così, ai classici 
Brera Design District, 5Vie, Tortona, 
Durini, Isola, Porta Venezia e la Sta-
zione Centrale con Dropcity e Dimo-
recentrale, nel 2024 ha debuttato 
un’altra area: Zona Sarpi, con una se-
rie di installazioni tra via Paolo Sarpi, 
il museo dell’ADI e la Fabbrica del Va-
pore. Il ‘Fuorisalone’ di quest’anno è 
stata un’occasione davvero unica e 
preziosa per Milano per aprirsi al 
mondo. Ogni evento e location, sem-
pre di più ogni anno, racchiude cultu-
ra, architettura, storia, futuro. Le pro-
poste hanno accolto migliaia e 
migliaia di visitatori, non solo dal ter-
ritorio, ma da tutto il mondo, regalan-
do visibilità e prospettiva alla città di 
Milano che, con il design, sa conqui-
stare l’attenzione internazionale.
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Quattro giorni di eventi a Marcallo con Casone A Legnano sempre più artisti e serate di richiamo
Il ventesimo ‘Festival dell’Insubria’ L’estate suona con il Rugby Sound
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Marcallo con Casone acco-
glie la ventesima edizione 
dell'Insubria Festival, 
l’evento che celebra la cul-

tura celtica, la storia e le tradizioni lo-
cali. Dal 25 al 28 aprile 2024, la cittadi-
na si trasforma in un vivace centro di 
attività, conferenze e spettacoli, ri-
chiamando visitatori da tutto il ter-
ritorio lombardo e non solo. L'apertu-
ra del festival ha inizio alle 10:30 con 
la conferenza "Camminare la terra" 
tenuta da Monica Amarillis, seguita 
alle 11:15 da Pascal Lamour, che rac-
conta  "I megaliti e il nemeton: un san-
tuario di energia dei druidi". Nel po-
meriggio, i Galli fanno la loro 
comparsa con un corteo per le vie di 
Marcallo alle 14:30, seguito dall'inau-
gurazione del Cromlech alle 15:00. Gli 
appassionati di storia e 
guerre possono assi-
stere a una simulazio-
ne di combattimento 
con armi bianche alle 
16:00. In serata: i labo-
ratori musicali e le esi-
bizioni dei Gens d'Ys 
alle 18:00 e alle 18:45, 
per poi concludersi 
con le performance di 
Enrico Gerli and the 
Folk Friends alle 20:30 
e dei Gamba de Legn alle 22:30. La 
giornata di venerdì inizia nel pome-
riggio, con l'apertura dei campi storici 
alle 14:30. Alle 17:00 ci sarà il laborato-
rio esperienziale "Gli alberi sacri dei 
druidi", seguito dall'esibizione dei 
Daridel alle 18:00. La serata sarà dedi-
cata alla musica celtica e folk, con le 

di Alessio Dambra
redazione@logosnews.it

C’era grande attesa per cono-
scere la line-up dell’evento 
musicale più importante 
dell’altomilanese e, final-

mente, il momento è arrivato. Nono-
stante alcune sorprese siano ancora 
di lì a venire, possiamo già presentare 
il programma del Festival musicale le-
gnanese per eccellenza. Lo show fir-
mato Rugby Parabiago, che ha saputo 
far registrare numeri incredibili e 
sempre in crescita negli anni passati, 
ha annunciato il parterre di artisti che 
calcheranno il palco dell’isola del ca-
stello di Legnano: si comincia il 27 
giugno con il concerto di apertura af-
fidato ai Subsonica e al dj set di Royk-
sopp. Mai dire Gokù seguirà il 28 giu-
gno, portando a Legnano la più 
grande cartoon experience del mo-
mento. Per chi ha nostalgia dei vecchi 
cari anni 90, allora la solu-
zione è attendere il 29 
giugno, quando il “voglio 
tornare negli anni 90” non 
sarà più solo un claim di 
Gigi D’Agostino, ma un 
vero e proprio evento sul 

esibizioni dei Kanseil alle 20:30 e dei 
Furor Gallico alle 22:30. Sabato sarà 
una giornata piena di attività e confe-
renze. Alle 10:30 e alle 15:00 si terran-
no i laboratori con Rossarpa. Alle 
11:00, Angelo Anselmi e Nadia Vec-
chione  con la conferenza "Il cane cel-
tico", mentre alle 14:30 Cristina Chiap-
pa ed Erika Vallera parleranno di "La 
valle del Ticino, scrigno di natura e 
storia". La giornata proseguirà con 
una simulazione di combattimento 
alle 15:00 e laboratori esperienziali, 
tra cui "Quando le erbe diventano ta-
lismani" alle 15:30, "La forma del Divi-
no" alle 17:00 e "I doni preziosi e silenti 

dei prati" alle 18:00. 
Il pomeriggio si 
concluderà con 
l'esibizione dei Cel-
tic Roses alle 18:45, 
seguita dai Bards 
from Yesterday alle 
20:30 e dagli Uncle 
Bard & the Dirty Ba-
stards alle 22:30. Il 
momento culmi-
nante della serata 
sarà il rito di accen-

sione dei sacri fuochi di Bel, previsto 
per mezzanotte. L'ultimo giorno del 
festival sarà ricco di eventi, con labo-
ratori, conferenze e battaglie stori-
che. In chiusura del festival le esibi-
zioni dei The Gamblers alle 20:30 e 
dei The Clan alle 22:30, per una serata 
ricca di musica e divertimento.

prato del castello. Cosmo e i “Die Ant-
woord” saranno gli ospiti di domenica 
30 giugno, seguiti a ruota lunedì 1° lu-
glio dai Placebo, noto gruppo musica-
le rock britannico, per un inizio setti-
mana non proprio soft. Il 2 luglio la 
musica dei Suicidal Tendencies insie-
me ad Agnostic front, mentre il 3 lu-
glio sarà Coez accompagnato da Frah 
Quintale. Massimo Pericolo è lo show 
del 4 luglio. E poi ancora: Alborosie il 
5 luglio; il Pagante, celebre due mila-
nese tanto apprezzato dai più giovani, 
il 6 luglio; Cristina D’Avena ed i Gem 
Boy il 7 luglio e Cypress Hill il 12 luglio. 

La chiusura è affidata allo 
storico quartetto di M2O: 
Albertino, Fargetta, Mo-
lella e Prezioso con il 
“Deejay time”. Non resta 
che attendere gli ultimi 
annunci. 

di Giorgio Gala
g.gala@logosnews.it
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Un progetto realizzato dall’Amministrazione con laboratorio MaValà e edizioni ArteBambini
Gli studenti e il libro ‘La Repubblica della bellezza’

Dai diamanti non nasce nien-
te, dal letame nascono i fior”, 
cantava De André quasi ses-
sant’anni fa. E potrebbe es-

sere questo il riassunto del progetto 
che ha visto la nascita del libro “La 
Repubblica della bellezza - Per una 
nuova Costituzione della meraviglia”, 
creato e redatto dagli studenti della 
scuola Media A. Volta di Inveruno 
nell’anno scolastico 2022/23, su im-
pulso dell’Amministrazione Comuna-
le, in collaborazione con ANPI Inveru-
no, il laboratorio artistico MaVaLà e 
Edizioni ArteBambini. “Tutto è nato 

dal triste episodio di imbrattamen-
to con delle svastiche del murales 
realizzato fuori dall’edificio di Via 
Palestro, opera di qualche vandalo 
– spiega Laura Garavaglia, una del-
le titolari di MaVaLà – Da subito 
l’Amministrazione Comunale si è 
mossa per cercare un progetto che 
invitasse i piccoli cittadini a ragio-
nare in modo proficuo e proattivo 
sull’accaduto. Così coinvolgendo 
ANPI e noi, abbiamo lavorato con 
tutte le classi della scuola media su 
tre giornate simbolo della nostra Sto-
ria: la Giornata della Memoria, con le 
prime; il 25 aprile con le terze e il 2 
giugno con le seconde. La protagoni-
sta è stata la nostra Costituzione, ma 
partendo come spunto dallo spetta-
colo teatrale “I meravigliati” di Anto-
nio Catalano, visto al Teatro Brera, ab-

biamo cercato di scrivere una 
nostra Costituzione basata sulla 
meraviglia, con articoli ispirati alla 
bellezza, non quella esteriore, ma 
quella che riguarda le piccole cose, 
lo stupore, l’amore per gli animali e 
la natura… Non più una visione an-
tropocentrica, ma uno sguardo 
globale. Ne è nata una Costituzione 
della Meraviglia, con 25 articoli, 
scritti dai ragazzi, suddivisi in cop-
pie e illustrati con tecniche miste 

(acquarello, disegno e collage)”. Dopo 
aver presentato il lavoro lo scorso 2 
giugno, si è sentita la necessità di fare 
uscire il progetto dalle mura della 
scuola, per diventare davvero di tutti: 
“Così è nato il libro, che ha la prefa-
zione e le illustrazioni di Antonio Ca-
talano e che è stato presentato alla 
Fiera del Libro per Ragazzi di Bologna 
e verrà presentato a quella di Torino”.  
“Ringraziamo Edizioni ArteBambini 
per aver creduto nel progetto – con-
clude Nicoletta Saveri, assessore alla 
cultura e alla pubblica istruzione -, i 
docenti della scuola media di Inveru-
no, il team MaVaLà, lo staff della no-
stra Biblioteca e i volontari di ANPI, 
che hanno accompagnato i nostri ra-
gazzi in questo percorso, lasciando 
loro spazio e libertà di espressione”. 

Mille adolescenti ambrosiani hanno 
percorso sabato sera con la Notte 
bianca della fede le strade di Bergamo 
alta, dando la loro testimonianza di 
gioia e di fede (con alcune attività alla 
scoperta della storia, della cultura e 
dell’arte della città che li ha accolti) e 
vivendo alcuni momenti, come l’Ado-
razione eucaristica nella Chiesa di S. 
Agata nel Carmine e un percorso “dal 
buio alla luce” nella Basilica di Santa 
Maria Maggiore. Una serata emozio-
nante, conclusa la mattina seguente 
con la Santa Messa con il vescovo 
Luca Raimondi che ha coinvolto an-
che molti oratori e realtà del nostro 
territorio.

Gli adolescenti a Bergamo

di Francesca Favotto
f.favottoi@logosnews.it
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GIOCA CON NOI - SUDOKU - livello difficile
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Come rigenerare un’azienda in una cooperativa in cui i dipendenti diventano soci
Nessuno si salva da solo: i workers buyout

Uno dei temi che più caratte-
rizza il nostro territorio è le-
gato al lavoro. La Lombardia, 
nello specifico l’altomilane-

se, è stato terreno fer-
tile per la nascita di 
imprese e aziende che 
ne costellano il ter-
ritorio. Proprio per 
questo, se la Lombar-
dia viene considerata 
ancora la locomotiva 
d’Italia, il nostro ter-
ritorio è sicuramente 
parte fondamentale 

del suo motore. Capita sempre più 
spesso, però, di conoscere storie di 
aziende che non ce la fanno. Impren-
ditori che, tra sacrifici e coraggio, 
sono costretti a chiudere attività nate 
anche decine di anni prima. Il volto di 
queste storie è sempre quello di chi 
guida le aziende ma, alle sue spalle, ci 
sono decine di famiglie. Proprio per 
questo è nata nel 1986 una legge poco 
conosciuta, ma che tutte le volte in 

cui è stata utilizzata ha 
prodotto grandi bene-
fici. Questa legge, la 
legge Marcora, è cono-
sciuta anche come 
Workers Buyout. In 
estrema sintesi si trat-
ta di una rigenerazione 
di un’azienda in una 
cooperativa dove i di-
pendenti diventano 

soci dell’imprenditore. Il si-
stema che si genera crea un 
vantaggio per tutte le parti. 
Il costo per lo Stato è infe-
riore ai 12.000€ per lavora-
tore, ossia inferiore alla ci-
fra garantita per la 
disoccupazione. Si mantie-
ne una continuità operativa 
a livello di fornitura verso 
partner e clienti, tanto che la legge 
prevede la possibilità per i fornitori di 
diventare finanziatori della nuova co-
operativa. Infine, vengono salvaguar-
date decine di posti di lavoro e, per 
accorgersene, basta leggere i dati de-
gli ultimi dieci anni di Workers buy-
out. Più di 10.000 posti di lavoro sal-
vati, un fatturato delle aziende 
rigenerate in cooperative vicino ai 
200 milioni di euro ed un tasso di 
chiusura delle aziende entrate nel 

Che sia da un drone o... da ‘terra’, 
che sia un elemento naturale o un luogo storico, 
il nostro territorio ogni giorno ci regala 
istantanee meravigliose! 

Se volete condividerle con gli altri lettori, 
rilanciando il ‘bello’ della nostra Lombardia, 
inviateci le foto a redazione@logosnews.it

Gli scatti verranno condivisi su Facebook 
@GiornaleLogos e Instagram @logosnews.it

La prima di Logos
Il voto europeo, purtroppo, in 
questo momento è troppo 
poco ‘sentito’. Eppure è dav-
vero fondamentale per capire 
e definire il come vogliamo 
determinare il nostro futuro. 
Serve responsabilità, soprat-
tutto verso i giovani che, per 
primi, credono in un domani 
più aperto e condiviso.
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processo inferiore al 20%. Il messag-
gio dietro a questa legge è il suo vero 
valore. In controtendenza rispetto a 
quanto ci siamo abituati a vedere, il 
fallimento dell’individuo è evitato da 
uno sforzo collettivo che genera un 
circolo virtuoso, economico e sociale. 
Il mondo che ci aspetta si delinea 
sempre più orientato alla condivisio-
ne ed al supporto come unica alterna-
tiva alle sconfitte ed alla celebrazione 
dell’individuo.

di Emanuele Albertario
redazionei@logosnews.it




